

An
Verbandsbürgermeister Martin Groth
Sant' Ambrogio-Ring 33
55276 Oppenheim

13.05.2025

BÜNDNIS 90 DIE GRÜNEN

FRAKTION IM VG-RAT RHEIN-SELZ



Antrag: Beitritt zum Bündnis „Demokratie gewinnt!“ als aktives Zeichen für demokratische Werte in unserer Kommune

Der Verbandsgemeinderat Rhein-Selz möge beschließen:

1. Die Verbandsgemeinde Rhein-Selz tritt dem rheinland-pfälzischen Bündnis „Demokratie gewinnt!“ bei.
2. Die Verwaltung wird beauftragt, die notwendigen Schritte für den Beitritt einzuleiten und die Beitrittserklärung zu unterzeichnen.
3. Die Verbandsgemeinde Rhein-Selz verpflichtet sich, im Rahmen ihrer Möglichkeiten aktiv an Veranstaltungen und Projekten des Bündnisses teilzunehmen und eigene Workshops zur Demokratieförderung anzubieten.
4. Im Haushalt werden Mittel in Höhe von 2.000 Euro aus dem Titel Öffentlichkeitsarbeit für die Durchführung von ca vier demokratiefördernden Bildungsveranstaltungen pro Jahr in Kooperation mit dem Bündnis bereitgestellt.
5. Über die Aktivitäten im Rahmen des Bündnisses wird dem Verbandsgemeinderat jährlich berichtet.

Begründung: In Zeiten zunehmender antidemokratischer Tendenzen und eines erstarkenden Rechtsrucks ist es wichtiger denn je, dass auch Kommunen ein klares Zeichen für demokratische Werte setzen. Das Bündnis „Demokratie gewinnt!“ ist ein Zusammenschluss von mittlerweile rund 100 Organisationen aus Rheinland-Pfalz - Unternehmen, Verbände und Kommunen, die gemeinsam für die freiheitlich-demokratische Grundordnung eintreten. Politische Bildung ist ein wirksames Instrument gegen demokratiefeindliche Strömungen. Das Bündnis, das 2017 auf Initiative der damaligen Ministerpräsidentin Malu Dreyer gegründet wurde, hat zum Ziel, insbesondere junge Menschen frühzeitig an Demokratie, Beteiligung und freiwilliges Engagement heranzuführen. Durch den Beitritt kann die Verbandsgemeinde Rhein-Selz von einem etablierten Netzwerk profitieren und gleichzeitig ein starkes Signal für demokratische Werte in unserer Region setzen. Zahlreiche Kommunen in Rheinland-Pfalz, darunter die Stadt Kaiserslautern und die Stadt Ingelheim, sind dem Bündnis bereits beigetreten. Die Verbandsgemeinde Rhein-Selz kann durch den Beitritt nicht nur von den Erfahrungen anderer Mitglieder profitieren, sondern auch eigene Workshops und

Veranstaltungen zur Demokratieförderung anbieten. Dies stärkt den gesellschaftlichen Zusammenhalt in unserer Verbandsgemeinde und fördert das demokratische Bewusstsein aller Bürgerinnen und Bürger.

Für die Fraktion BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN Rhein-Selz
Christina Bitz, Fraktionsvorsitzende